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En segundo lugar, hay que señalar que los programas de 
empleo para jóvenes son parte fundamental de la estrategia 
de este Consell para resolver la problemática del mercado 
laboral juvenil. Con esos programas pretendemos garanti-
zar un acompañamiento integral en la orientación individua-
lizada, que tenga en cuenta las aspiraciones de los jóvenes 
para mejorar su empleabilidad y propiciar que las perso-
nas jóvenes adquieran experiencia laboral, especialmente a 
través del acceso a su primer empleo.

Y, en tercer lugar, respecto a los resultados de inserción en 
el mercado laboral de los programas de fomento de empleo 
y formación de jóvenes, debemos destacar que su análisis 
resulta positivo, con tasas de inserción, eso sí, en el mercado 
laboral… Y son datos que se hicieron a través de un estu-
dio del propio Botànic y habla de que los programas de 
fomento de empleo en entidades locales tienen una inserción 
por encima del treinta por cien, pero, cuando esos mismos 
programas de empleo se realizan en entidades privadas, su 
inserción laboral supera el ochenta por cien. Fíjese usted 
la diferencia, del treinta y algo al ochenta y tantos. Y, en los 
programas mixtos, también tenemos un porcentaje de inser-
ción en torno al sesenta y cinco por cien.

Y, en base a esos datos, que ya digo que son datos realizados 
por estudios suyos, es por lo que nosotros, desde el Consell, 
vamos a financiar, a priorizar la financiación de políticas acti-
vas de empleo que hayan demostrado mayor eficacia. ¿Qué 
significa esto? Que, aunque ustedes prácticamente agota-
ron los fondos europeos que teníamos asignados hasta 2027, 
desde el Labora vamos a invertir los recursos públicos en 
aquellas políticas que demuestran ser más eficaces en térmi-
nos de empleabilidad y de inserción laboral.

Le digo, en los últimos años, en el programa operativo de 
empleo juvenil del fondo social europeo se destinaron, con 
el anterior gobierno, trece millones de euros, digamos, al 
ámbito privado, al ámbito empresarial. Se consiguió una 
inserción laboral por encima del ochenta y tres por cien. En 
cambio, por aquello de la herencia a lo público que tiene la 
izquierda, destinaron trece, digamos, a inserción en el sector 
empresarial, pero destinaron doscientos cuarenta y un millo-
nes a los ayuntamientos. ¿Y sabe qué inserción laboral tenían, 
señor David? Pues, poco más del treinta y cinco por cien; es 
decir, prácticamente menos de la mitad que la inserción labo-
ral de esos mismos programas en el sector privado. Hay una 
diferencia de casi cincuenta puntos entre una y otra.

Por lo tanto, señor Muñoz, la valoración sobre la eficacia de los 
planes de empleo resulta muy positiva cuando estos planes de 
empleo atienden…, digamos, van dirigidos a entidades privadas 
y no tan positiva cuando van dirigidos a entidades locales.

Yo sé que, seguramente, algunos alcaldes de mi partido 
se van a enfadar conmigo, pero esta es la pura realidad de 
los datos, esta es la pura realidad. No vamos a eliminar los 
programas de inserción laboral para jóvenes en ayunta-
mientos, pero los vamos a reducir sustancialmente frente 
a los programas de inserción laboral en empresas privadas, 
porque nosotros, nuestro objetivo, como gobierno, como 
Consell, debe ser que los jóvenes valencianos consigan su 
primer empleo y no ayudar a los amiguetes que gobiernan 
los ayuntamientos.

Muchas Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Interpel·lació al conseller d’Educació, Universitats i Ocupació, 
senyor José Antonio Rovira Jover, sobre la política general del 
Consell en matèria del pla Edificant, que formula el diputat 
José Luis Lorenz Andrés, del Grup Parlamentari Socialista (RE 
número 12.346, BOCV número 45)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al siguiente punto del orden del día, el punto 
número 17, interpelación al conseller de Educación, 
Universidades y Empleo sobre la política general del Consell 
en materia del plan Edificant, que formula el diputado José 
Luis Lorenz, del Grupo Parlamentario Socialista, registro de 
entrada 12.346.

Tiene la palabra el ilustre diputado José Luis Lorenz.

Cuando quiera.

El senyor Lorenz Andrés:

Gràcies, senyora presidenta.

Consellers.

Senyors diputats i diputades.

En primer lloc, les meues paraules volen empatitzar amb 
les víctimes i familiars de l’incendi de la setmana passada. 
(Aplaudiments)

Senyor conseller, des del PSPV volem saber quins són els 
seus plans en matèria d’infraestructures educatives. Ho 
necessitem saber perquè els primers mesos del seu mandat, 
com a conseller d’educació, en el nou govern del PP i Vox, 
del senyor Mazón, no auguren un bon futur per a l’educació 
pública de valencians i valencianes.

Hem de recordar que li vam remarcar que no ens agradaven 
els seus pressupostos. Uns pressupostos que retallaven 122 
milions d’euros en infraestructures educatives, que això repre-
senta un 40 % menys respecte al que va pressupostar l’ante-
rior govern de Ximo Puig, doncs, les conseqüències d’aques-
tes retallades eren evidents i ja les han aplicades. Primer, han 
començat per l’expedient de lesivitat, un expedient de lesi-
vitat que suposa paralitzar les rehabilitacions, reparacions o 
noves construccions que afecten a quinze centres educatius 
de dotze localitats valencianes. En inversió, ascendeix a 65,5 
milions d’euros, que no es materialitzaran en la millora dels 
centres educatius dels nostres xiquets i xiquetes.

Vosté em va invitar, al principi de l’activitat parlamentària, a 
visitar els centres. Doncs, això he fet, acceptar la seua invi-
tació. Com que el nou govern de la dreta i la ultradreta ha 
decidit paralitzar l’activitat parlamentària, durant aquest mes 
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de gener hem pogut visitar alguns d’aquests centres que 
estaven inclosos en el pla Edificant.

El primer que hem pogut comprovar és el caos de la conse-
lleria d’educació. I li explicaré per què: dimecres 31 de gener, 
nosaltres visitàrem el Príncipe Don Juan Manuel de Villena... 
Dos dies després sap qui anava? Vosté, i reconeixia que el 
col·legi estava molt malament i que la conselleria assumiria 
l’obra. Però què han fet? Han establert alguna data? No. Han 
dotat amb pressupost? No. Ni dates ni res, ¡fum!

Dijous 15 de febrer visitàvem Sagunt, i junt a l’alcalde posà-
vem de manifest la necessitat urgent de la reforma del centre 
de formació professional Eduardo Merello. Doncs, el dia 22, 
a primera hora, des de la conselleria manifestaven que l’actu-
ació és prioritària... No, no, no és qüestió prioritària, ¡és que 
s’ha de fer ja! Teníem pressupostats 14 milions d’euros. Vosté 
ha visitat l’Eduardo Merello de Sagunt?, li pregunto, conse-
ller, un centre que inclou les famílies professionals de: electri-
citat i electrònica, fabricació mecànica, instal·lacions i mante-
niment. Un centre que té uns cicles formatius amb necessitat 
d’espai suficientment grans per poder-los desenvolupar, amb 
la qualitat que es demana. Doncs, el que hem vist és que no 
n’hi ha espai. Cicles formatius amb una demanda molt supe-
rior a la capacitat que té el centre per a absorbir-la i que, amb 
la inversió adequada que s’havia compromés el govern de 
Ximo Puig, podrien formar als professionals que necessita el 
teixit empresarial de Sagunt i de la Comunitat Valenciana.

¿S’ha plantejat el que suposa retardar eixe projecte de reha-
bilitació i construcció del nou edifici? ¿Sap quines són les 
previsions de creixement de la ciutat de Sagunt amb el..., 
el desembarcament de la gigafactoria de Volkswagen? 
¿Realment són conscients de la vinculació que té l’oferta del 
centre integrat de la formació professional del Merello amb 
tot el teixit empresarial que es generarà a la ciutat de Sagunt? 
Doncs, vostés diuen que sí, que el faran, però ni quan, ni pres-
supost, i tornem una altra vegada a lo mateix: fum! La comu-
nitat educativa la té molt enfadada.

Dia 20 i 21 de febrer, al Ramón Cid, l’alumnat fa vagues per 
reclamar les seues obres. Doncs, vostés envien a dos parla-
mentaris el dia 22 i tornen a dir el mateix: culpa del Botànic, 
que sí que es construirà... ¿Però que vostés no s’adonen que 
ja estaven pressupostats vora (aplaudiments) vint milions 
d’euros? Quan ho faran vostés? Doncs, no sabem res de res, 
ni dates, ni pressupost, perquè vostés venen fum.

Per què han iniciat un expedient de lesivitat si després van 
als centres a dir que sí que es farà? I si no s’hagueren mobi-
litzat, farien igual les obres? El motiu és que no els ha agra-
dat les mobilitzacions del dia 20 de febrer? La resposta està 
clara: volen polititzar l’educació pública valenciana. I li puc 
contar el..., el tercer exemple, l’Institut de Borriol: vostés es 
vanaglorien que han fet el tràmit administratiu de crear l’IES 
Borriol. Doncs, molt bé, felicitats. Ja no és secció de l’IES 
Bovalar de Castelló... I això és tot? I la inversió compromesa 
per construir l’edifici?... L’edifici, on se donen les classes... Sí, 
però suposo que, com ja ix Borriol, dona igual, d’ací quatre o 
cinc anys ja tindran edifici.

Aquets són tres exemples del que representa la paralitza-
ció de les obres necessàries, torno a repetir, «necessàries», 
per l’educació pública valenciana. Però és que, a més a més, 
vostés estan començant a paralitzar tot el que estava inclòs 

en el pla Edificant. A la ciutat de Castelló, per exemple, no hi 
ha notícies de les obres que s’havien de fer als col·legis Sant 
Agustí, Cervantes, Bisbe Climent, Antonio Armelles. ¿Ens 
pot dir si se faran, quan se faran, com se faran?, ¿pot donar 
alguna data en què es posaran a treballar per avançar les 
obres que necessiten els nostres centres educatius? Totes les 
obres que estaven incloses en el pla Edificant són un total de 
341, que inclouen a 178 municipis. ¿Sap vosté la quantitat de 
temps i treball que han invertit els municipis per poder fer un 
projecte d’aquest tipus? ¿Són conscients que per la seua deci-
sió política tot aquet treball no servirà per a res?

Vostés han vingut a polititzar l’educació pública valenciana. 
Volem saber quin és el projecte que tenen per dotar de les 
infraestructures adequades als nostres xiquets i xiquetes, 
perquè l’educació pública valenciana ho mereix, i a vostés no 
els importa. Han decidit retallar en l’educació pública valenci-
ana en infraestructures, però, per altra banda, han incremen-
tat 33 milions d’euros la partida pressupostària de l’educació 
infantil i primària concertada. Què ens mostra això? Doncs, és 
evident que el nou govern del PP i Vox que encapçala el senyor 
Mazón, no té com a prioritat l’ensenyament públic de valenci-
ans i valencianes. ¿I quin és el model que ens presentaran per 
substituir l’Edificant? ¿El basat en els sobrecostos de Ciegsa 
que va plenar de barracons el sistema educatiu valencià?

El model de govern de Ximo Puig era un programa ambi-
ciós. En els últims cinc anys, inversió de vora sis-cents mili-
ons d’euros. Això suposa una política d’aposta per l’educació 
pública com a motor d’igualtat d’oportunitats front als seus 
55 milions d’euros invertits en la seua darrera legislatura.

Per acabar, senyor conseller, des del PSPV li demanem que aposte 
per l’educació pública valenciana, perquè vostés estan provo-
cant una batalla política. Deixen de costat la politització i deixen 
de posar obstacles a la construcció dels centres educatius i han de 
centrar-se en potenciar l’ensenyament públic valencià.

Gràcies..., gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

 
(El conseller està arribant a la trona; algú diu: «Va muy rápido.»; veus)

Como sus señorías pueden ver, tiene la palabra para contes-
tar el honorable conseller.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Señor...

El senyor vicepresident primer:

Cuando usted quiera.
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El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Señor presidente, señoras y señores diputados.

Señor Lorenz, la política general del Consell en materia de 
infraestructuras educativas va a estar marcada por las nece-
sidades que presenten esas infraestructuras, y nada más, y 
nada más. No es la primera vez que se lo digo, pero parece 
que no me lo..., no me lo quiere escuchar.

Este Consell va a cumplir con todos los compromisos adqui-
ridos referentes a la construcción de nuevos centros educa-
tivos y a rehabilitar los que así se requieran. Pero quiero..., 
quiero indicarle que la política del Consell en materia de 
plan Edificant y de infraestructuras educativas no va a estar 
basada, como hacían ustedes en el gobierno del Botànic, por 
el amiguismo ideológico, ¿eh?, el ayudar solo a los amigos. Y 
ahora hablaremos de eso.

Ya he repetido anteriormente en una pregunta que desde el 
2018 al 2023, de casi 1.700, 1.600 y pico millones de presu-
puesto, ejecutaron 377, no llegaron ni a 50 al año de media... 
Ni a 50 de media. Comprometen ustedes el presupuesto, se 
hacen la foto, pero no construyen el colegio, ¿eh?, no cons-
truyen el colegio. Y esto es lo que nos hemos encontrado. Por 
eso, el señor Fullana creo que fue el que sacó una lista aquí de 
300 colegios que estaban sin ejecutar... Digo, bueno, ¿y que 
habrán hecho estos señores en ocho años? Bueno, ya lo esta-
mos viendo. (Aplaudiments)

Mire, con este gobierno, los centros educativos se harán, se 
construirán, no se anunciarán solamente. Ustedes encandi-
laban a la comunidad vendiéndoles la cabra de que iban a 
hacer tantos colegios, iban a hacer..., y luego no hacían abso-
lutamente nada. Pero, mire, es que solo siete días antes 
de que yo tomara posesión, ustedes, como diría el relato, 
con nocturnidad y alevosía, ¿eh?, porque es verdad que..., 
estando en funciones, trabajaron mucho más que antes, 
¿eh? Una semana antes aprobaron, delegaron, 65 millones 
y medio de euros, que están en un expediente de lesividad. 
Y sobre esa delegación la..., la abogacía de la Generalitat 
Valenciana dice textualmente lo siguiente... A mí, es que me 
daría vergüenza oír esto: «De este modo, existían 60 peticio-
nes en la fase de memoria económica, de las cuales se aten-
dieron 15 por el anterior gobierno en funciones, que pasa-
ron a la fase de delegación de competencias, sin que esta 
elección se base en criterios objetivos que queden debida-
mente descritos o motivados en el expediente, pudiendo 
entender con carácter..., con carácter general, la priori-
zación de unas actuaciones frente a otras es meramente 
discrecional.»

En mi pueblo le llaman «a dedo», (aplaudiments) «a dedo». 
Sigue..., sigue el informe: «En definitiva, considerando que 
gran parte de las delegaciones adoptadas comprometen 
créditos plurianuales que alcanzan toda la legislatura, resulta 
evidente que dicha decisión afecta a la programación de 
la política de inversión educativa, que por su trascenden-
cia y alcance parece exceder de lo que debe considerarse un 
despacho ordinario de las cuestiones», que es la labor que 
tiene que hacer un gobierno en funciones ¡que ha perdido las 
elecciones! (Aplaudiments)

«Dicha decisión debía de ser adoptada por el gobierno 
entrante, que es el que debe decidir sobre la política de 

inversión aplicable en la legislatura que ejerce sus funcio-
nes.» Así que ustedes se fueron con mil y pico millones 
comprometidos pero no ejecutados, pero eso sí, querían 
dejarlo «atado y bien atado». ¿A quién me recuerdan esas 
palabras, eso de «atado y bien atado»? Lo quisieron dejar 
todo «atado y bien atado». Se parecen ustedes... (Veus)

El Botánico, realmente, dejó disponibles 23 millones de 
euros, ¿eh?, que son, eh..., claramente insuficientes. Pero, 
mire, le voy a poner algunos ejemplos de este plan sectario e 
ideológico que se han montado ustedes.

La ciudad de Alicante, ¿eh?, la ciudad de Alicante, tiene, 
pues, 350.000 habitantes. Recibió seis delegaciones de 
competencias por un valor de 8.850.840,50 euros. Por el 
contrario, una ciudad como Petrer, que tiene, pues, menos 
de un 10 % de habitantes que la ciudad de Alicante, tiene 
33.000, recibió, hemos dicho, Alicante, 8.800, ¿no? Petrer 
recibió 19 millones y medio de euros, para diez delega-
ciones sin infraestructuras educativas... (Veus) ¿Eh? O sea, 
mucho más del doble que la ciudad de Alicante. (Veus) ¿Eh?, 
Petrel, con la décima parte de la población, y yo no tengo 
nada contra Petrel, tengo familiares y amigos allí. ¿Pero qué 
pasaba? Se lo explico yo claramente: en Alicante gober-
naba el Partido Popular y en Petrel el Partido Socialista. Y 
ese ha sido su plan Edificant, un plan sectario e ideológico 
nada más. (Aplaudiments) No había ningún tipo de criterio 
objetivo.

Pero le voy a poner algún ejemplo más. Mire, hemos hablado 
antes de Benidorm, ¿eh? Benidorm, por ejemplo... Vamos 
a comparar dos municipios con una población parecida. 
Benidorm tiene, pues, eso, setenta y dos mil y pico habitan-
tes, (tus) y de nueve delegaciones de competencias que soli-
citó, solo recibió una, solo le firmaron una. ¿Sabe por cuánto? 
3.700.000 euros. De nueve que pidieron, Benidorm firmó una. 
¿Pero qué pasó en Gandía? ¿O es que ya Diana Morant apun-
taba maneras y ya mandaba Diana Morant mucho, eh? (Veus) 
En Gandía, fíjese, con una población similar a la que tiene 
Benidorm, le firmaron..., recibió 14 delegaciones, ¡14, 14!, 
¿pero sabe por qué valor? Hemos dicho Benidorm, 3.000.700, 
Gandia, 46 millones y medio de euros. ¿Se lo creen ustedes? 
(Veus) ¿Se lo creen ustedes, que el Partido Socialista hiciera 
eso? Hombre, ¡nooo, nooo, por favor!, no, por favor.

La diferencia de estos tratos, señor Lorenz, con estos núme-
ros, negro sobre blanco, salta a la vista: ustedes gobernaban 
solo para los amiguetes. Y ya le digo, le podría poner muchísi-
mos casos más.

Usted dice que ha recorrido últimamente diversos pueblos. 
Pues se ve que antes no iban, porque cuando yo fui a Villena a 
solucionar un asunto, ver cómo estaba la situación de uno de 
los centros que hemos echado para atrás, pero que vamos a 
incluir en el plan, el alcalde de Villena, que no es de mi partido, 
creo que es del suyo, dijo: «Es la primera vez en ocho años que 
ha venido un conseller de educación»..., (aplaudiments) me dijo... 
Igual esto le cuesta al pobre hombre un expediente, ¡no lo sé!, 
aunque de expedientes van ustedes últimamente un poquito 
liados, ¿eh?, con expedientes. Pero, bueno, igual el alcalde 
de Villena me dijo: «Es la primera vez que viene un alcalde..., 
perdón, un conseller de educación.» (Veus)

Y usted se ha puesto un ratito a hablar de Sagunt. Fíjese, 
me hablaba de que hemos tumbado una cosa de Sagunt... 
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Han gobernado ustedes ocho años, ¿por qué se espera-
ron a firmarlo una semana antes (veus) de irse a la calle? ¿En 
ocho años no tuvieron tiempo, de firmarlo, lo de Sagunt? ¿Lo 
firman una semana antes de que yo tome posesión? ¿Pero 
cómo se atreve?, ¿pero cómo se atreve a decir esa barbari-
dad? ¿En ocho años no hacen nada en Sagunt, y se tienen que 
esperar a la última semana antes de irse a su casa para firmar 
el centro, y ahora nos lo echan en cara? Pero qué poca...

Y mire, si hablamos de enfados a la comunidad educativa... 
(Veus) La comunidad educativa está muy enfadada, ¿eh?, por 
ejemplo, porque ustedes les ocultaron 4.000 plazas en el 
concurso de traslados, que hemos tenido que volver a poner 
en marcha, concurso de traslados de secundaria.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado José Luis Lorenz.

Cuando quiera.

El senyor Lorenz Andrés:

Gracias, presidenta.

A vore, senyor conseller, una cosa que quede clar que acaba 
de dir vosté. Vosté ha dit: «Per què en huit anys a Sagunt 
no se va començar a reformar el Merello?» Perquè se va 
fer un institut nou amb el Botànic que ha portat que la gent 
del Batxillerat i l’ESO se’n va al nou i ara se pot ampliar el 
Merello, que és de Formació Professional. Informe’s, infor-
me’s. (Aplaudiments)

Senyor conseller, torne a repetir el que li indicava abans. 
Vostés són els que estan polititzant l’educació pública valen-
ciana. Vosté abans m’ha dit ací que si se donava el programa 
Edificant als pobles que eren d’un partit o un altre.

Anem a vore, li posaré exemples clars que tenia l’anterior 
govern de Ximo Puig, que era..., dona igual el color polític que 
les inversions anaven per als col·legis, per a xiquets i xiquetes.

Sap on està Canet lo Roig? Baix Maestrat. L’Ajuntament 
es va adherir al programa Edificant els primers anys del 
programa Edificant. Sap qui governa allà? El Partit Popular. 
Sap qui va construir un nou CRA Araboga amb el programa 
Edificant? Molt prop de la seua terra, Ibi, quasi 9 milions d’eu-
ros. L’ajuntament del Partit Popular també es va incorporar al 
programa Edificant. (Remors) No, a la ciutat d’Alacant pareix 
ser que no volen. Bé, però això ho fan ells.

Així mateix, el regidor dels ajuntaments del Partit Popular 
estan d’acord amb les obres dels 15 centres educatius del 

procés de lesivitat. I un exemple, que ja ho ha dit el company, 
és esta foto que li ensenye. (El diputat mostra una imatge) Esta 
foto que no vol mirar, perquè està mirant el mòbil, que és més 
interessant que escoltar-me a mi, supose, és dels regidors del 
Partit Popular d’Albalat dels Sorells manifestant-se dema-
nant el programa Edificant. (Aplaudiments) Per cert, no sé si 
en estos també està Alberto. No ho sé.

Els regidors del PP sí que volen les reformes educatives, d’Al-
balat dels Sorells, de Benicarló, de Betxí, de Borriol i de tots 
els pobles. És que és de sentit comú. El que no és de sentit 
comú és paralitzar les obres educatives per un expedient de 
lesivitat. Però vostés sí que juguen al color polític. Nosaltres 
pensem en tots els centres educatius.

Un exemple més. Des de la bancada socialista mai dubten la 
possibilitat d’expansió que té l’aeroport de Castelló. L’aeroport 
de Castelló està vinculat a un centre de Formació Professional 
que hi ha a la Vall d’Alba. Saben qui governa la Vall d’Alba, no? 
Ho sabem. Ahí no he vist que hi hagut una retallada de l’Edi-
ficant. Veritat que no? Però sí que és per al Guardamar del 
Segura. Eixe centre no se farà. (Aplaudiments) I el de Sagunt ha 
dit que tampoc. Però l’altre, sí. Jo soc qui polititza? O és vosté 
el que polititza, i vostés? Qui polititza ací?

Senyor conseller, l’ascensor social que permet donar les matei-
xes oportunitats a tots i totes els valencians i valencianes és 
l’ensenyament públic. Les seues decisions com l’increment de la 
partida pressupostària d’infantil i primària per la concertada, el 
districte segregador suposa la gran retallada en infraestructures 
educatives. Tot això deixa de banda l’educació pública.

L’anterior govern tenia planificats 1.400 milions d’euros per 
a la construcció, rehabilitació i reparació dels centres educa-
tius. Només ha de continuar, seguir amb l’aposta clara d’in-
vertir per a millorar els col·legis i instituts dels nostres 
xiquets i xiquetes.

Des del PSPV, li demanem respecte per l’educació pública 
de valencians i valencianes i que canvie la seua política ja. I 
estarem el dia 26 donant suport a les comunitats educati-
ves preocupades per les seues retallades en infraestructures 
educatives de l’educació pública valenciana. (Aplaudiments)

Gràcies.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el honorable conseller de Educación, 
Universidades y Empleo, el señor Rovira.

Cuando quiera.

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta.

Señor Lorenz, yo le voy a hacer una pregunta. ¿Qué hubie-
ran hecho ustedes si en las pasadas legislaturas hubiese 
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gobernado el Partido Popular? Este 28 de mayo pasado el 
Partido Popular hubiera perdido las elecciones y una semana 
antes de irse a su casa, una semana antes de irse a su casa, 
porque venían los nuevos consellers nombrados, que serían 
ustedes, una semana antes de irse a su casa, yo cojo, y sin 
ningún tipo de informe económico ni de infraestructuras ni 
nada, hago una lista con 15 centros docentes de sitios donde 
el Partido Popular sigue gobernando..., después del 28 de 
mayo, ¿eh?, sigue gobernando, lo firmó y me voy a mi casa. 
¿Qué hubieran hecho ustedes? Pregúnteselo, pregúnte-
selo, pero para usted mismo, ¿eh? Pregúnteselo. ¿Qué hubie-
ran hecho ustedes? ¿Qué me estarían diciendo a mí? ¿Qué 
me estarían diciendo a mí si yo lo hubiese hecho? Pero ¿sabe 
por qué? Eso no va a ocurrir nunca, porque yo soy incapaz de 
hacer eso. Yo soy incapaz de hacer eso. (Aplaudiments)

No tengo tan poca vergüenza como para, antes de irme a mi 
casa habiendo perdido las elecciones, priorizar sin ningún 
tipo de criterio 65 millones para los míos..., bueno, y para los 
primos de Zumosol, los de Compromís. Quiero decir, 65 millo-
nes. Pero eso sí, hizo una buena negociación Compromís: se 
llevó la mitad del pastel, se llevó la mitad. Eso nunca ocurrirá 
porque yo no tengo vergüenza para hacer eso. No tengo la 
poca vergüenza de hacer eso. (Aplaudiments)

Mire, nosotros vamos a hacer un plan para intentar resol-
ver todos los problemas que han ocasionado ustedes con 
la gestión del plan Edificant. El plan Edificant, lo he dicho 
antes, era una buena idea para la construcción, pero uste-
des la han pervertido.

Vamos a mejorar la colaboración con las entidades loca-
les reduciendo la burocracia en la gestión y simplificando las 
obligaciones que las entidades locales, sobre todo aquellas 
con menor tamaño, tienen que asumir con el plan Edificant.

Primará la transparencia y la equidad en la asignación de los 
fondos delegados a las entidades vocales sin ningún tipo de 
sectarismo, como hicieron ustedes, que solo han querido favo-
recer a los partidos donde ustedes..., a las localidades donde 
ustedes gobernaban, donde sus partidos estaban al frente.

Vamos a mejorar y redefinir los trabajos de mantenimiento 
de los edificios existentes para evitar la dejación de los últi-
mos años, que ahora está implicando en muchos casos que 
tengamos que demoler edificios por falta de mantenimiento.

Vamos a realizar un plan específico y concreto para centros 
de educación especial, que ustedes los tenían olvidados, deja-
dos de la mano de Dios.

Vamos a impulsar la construcción bioclimática y aprovechar 
las energías sostenibles para la construcción de esos edificios.

Y, por último, vamos a hacer una cosa que tampoco hicie-
ron ustedes en ocho años. No les dio tiempo a hacer nada 
en ocho años, lo tuvieron que hacer todo la última semana. 
Vamos a hacer un inventario de infraestructuras educativas, 
que no existe. En ocho años no hicieron un inventario de 
infraestructuras educativas, que de manera ordenada y con 
parámetros objetivos nos permita tener un conocimiento 
real del estado de las infraestructuras educativas en nuestra 
comunidad para dar una respuesta territorial homogénea y 
sin sectarismos, como ustedes, a las necesidades de infraes-
tructuras educativas.

En definitiva, señor Lorenz, se acabó la política del amiguismo 
ideológico en la construcción de colegios y solamente nos 
guiará la necesidad real de las infraestructuras educativas en 
cada municipio.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Vamos a pasar al siguiente punto, y último, del orden del día.

Yo sé que el pleno es largo, señorías, pero les pediría que no 
estuvieran todo el rato haciendo comentarios a las interven-
ciones que está haciendo la persona que está interviniendo en 
ese momento en el atril, porque es muy incómodo poder seguir 
el hilo de una intervención, incluso a los miembros de la Mesa, 
poder escuchar lo que lo que están diciendo. Yo entiendo que 
estamos muy cansados ya, pero, por favor. (Aplaudiments)

Interpel·lació al conseller de Cultura i Esport, senyor Vicente 
José Barrera Simó, sobre la política general del Consell en 
matèria de cultura, que formula la diputada Verònica Ruiz 
Escrig, del Grup Parlamentari Compromís (RE número 4.461, 
BOCV número 27)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al punto 18: interpelación al vicepresidente primero 
y conseller de Cultura y Deporte sobre la política general 
del Consell en materia de cultura, que formula la diputada 
Verónica Ruiz, del Grupo Parlamentario Compromís, regis-
tro de entrada 4.461. Tiene la palabra la ilustre diputada 
Verónica Ruiz.

Cuando quiera.

La senyora Ruiz Escrig:

Gràcies, presidenta.

Bon dia, senyories.

Bon dia, conseller.

Mire, ningú ací present tenia cap dubte que vostés venien 
ací a lliurar la batalla cultural. Una batalla cultural en nom 
d’eixa cultura blanca que vosté defensa. Un concepte que en 
si mateix és una contradicció. És un oxímoron el que vostés..., 
bé, vosté i la seua policia repressora estan dinamitant-ho tot.

Mire, a hores d’ara encara desconeixem quines són les seues 
línies estratègiques en matèria de cultura. El que sí que sabem 
és de retallades al pressupost de cultura, menyspreu als profes-
sionals i el seu criteri, persecucions ideològiques, censura, 
cancel·lacions, cessaments, purgues i repressió, conseller.


